

## Perderá EU tres millones de empleos en 2009 (El Financiero 23/02/09)

Perderá EU tres millones de empleos en 2009 (El Financiero 23/02/09) Eduardo Jardón Lunes, 23 de febrero de 2009

Prevén economistas una caída del PIB de 5.0% en el primer trimestre. La caída que sufrirá la economía estadounidense en este año ocasionará la pérdida de unos tres millones de empleos, de acuerdo con las últimas previsiones de la Asociación Nacional de Economía Empresarial (NABE, por sus siglas en inglés). Con esta cifra, se prevé que al cierre de 2009 la tasa de desempleo se ubicará en 9 por ciento. El consenso de analistas estima un mayor deterioro en la economía de ese país. "La constante debilidad económica y los datos financieros han ocasionado un mayor pesimismo en las perspectivas económicas para los próximos trimestres", dijo Chris Varvares, presidente de la NABE y de Macroeconomic Advisers. El especialista indicó que las condiciones del crédito siguen restringidas, lo que aunado al descenso en los mercados de valores y las pérdidas en el empleo, está ocasionando un freno en el gasto de los consumidores. Un mayor debilitamiento en el mercado de la vivienda y un mayor deterioro en el empleo, dijo, son algunos de los principales riesgos para 2009. De acuerdo con los pronósticos, en todo el año el Producto Interno Bruto (PIB) registrará una contracción de 0.9 por ciento. Los expertos esperan que la recesión continúe hasta mediados de este año, con descensos reales en los dos primeros trimestres. Así, se prevé que en el primer trimestre el PIB se contraerá 5.0 por ciento y en el segundo moderará su caída a 1.7 por ciento, y a partir de este periodo reportará tasas de crecimiento positivas. Recuperación lejana Sin embargo, se espera que la mayor economía del mundo muestre tasas de crecimiento por arriba de su potencial hasta la segunda mitad de 2010. "Si bien algunos informes ofrecen una luz de esperanza, se presume una recuperación hasta el próximo año", dijo Chris Varvares. A pesar de las perspectivas negativas para Estados Unidos, los miembros del NABE prevén que el país será uno de los primeros en salir de la recesión. Esto fue lo que opinaron 34 por ciento de los economistas consultados contra 28 por ciento de respuestas que favorecieron a China y 13 por ciento a Canadá. Menos de 4 por ciento indicaron que serían Reino Unido y la zona del Euro. Los resultados de la encuesta indican que el gasto de los consumidores se contraerá 1.3 por ciento este año, mientras la inversión lo hará en 6.3 por ciento. Asimismo, se espera una caída de 5.1 por ciento en las exportaciones y de 6 en las importaciones. Los analistas también revisaron a la baja la expectativa de producción industrial, a menos 7.1 por ciento para todo el año. Entre otros ajustes, prevén también un menor precio del crudo, en 46 dólares el barril, por debajo de los 74 dólares que pronosticaron en el sondeo de noviembre. La encuesta fue aplicada a un grupo de 47 economistas, entre el 29 de enero y el 12 de febrero